
! ! ! !反对科研数据成果造

假"反对抄袭剽窃科研成果"

反对委托代写代发论文"反

对庸俗化学术评价# $

!!!我 国 科 技 界 自

!"#$ 年来接连遭遇国外出

版集团较大规模的集中撤

稿" 造成极为恶劣的社会影

响# 中国科协近日正式印发

$科技工作者道德行为自律

规范%"并提出坚守&四个反

对'的底线#

!中介公司是无法独立

完成认证任务的% 因为绕不

开认证中心这一环节# 因此

可以肯定的是% 认证中心内

部有&内鬼'%双方存在着隐

秘而庞大的利益链( 换句话

说% 中介公司和认证中心内

部人员充分利用制度的漏

洞% 完美地复制了留学认证

的整个流程( $

!!!假的洋文凭为何能

通过教育部留学服务中心的

官方认证( 元培教育科学研

究院副院长洪文日前表示"

由于目前部分留学目的国未

与我国签署互认通道" 因此

无法共享学生信息资源"需

认证中心以人工方式验证学

生留学信息的真伪" 这一环

节给了不法分子可趁之机#

!在全球变暖的背景下%

火炉城市可能会越来越多%甚

至&热'也会成为一种新常态%

这种情况下谁是火炉%火炉如

何排名不重要% 应对高温%努

力减少温室气体排放%减缓气

候变暖的趋势才是关键( $

!!!进入 %月" 无论南

北都开启了&烧烤'模式"同

受暑热高温侵袭# 国家气候

中心一位专家接受采访时表

示" 通过几十年的气象观测

发现" 全球气候变暖是不争

的事实" 也带来了一些诸如

极端天气气候事件增多的不

利影响#

!用毛笔字填写录取通知

书% 是对以汉字书写为代表的

中华传统文化的一种守望和

传承%其积极意义%已经远远超

过了手写录取通知书本身( $

!!!自 !&&%年起"陕西

师范大学采用毛笔书写的方

式" 为新生献上一份沾染墨

香的录取通知书# 东方网署

名评论认为" 陕西师范大学

聘请退休教授"连续 #&年用

毛笔字填写录取通知书"并

非标新立异"而是返璞归真#

!过去我想走出大山%现

在我想让学生们走出大山%

实现梦想( $

!!!日前" 昆明市东川

区阿旺镇木多小学校长段瑞

一个人冒着大雨趟过湍急的

河水"用两个小时将 '%名学

生抱到对岸的视频被传到网

上"引来众多网友点赞"段瑞

也被网友们称为 &最帅小学

老师'#

! ! ! !服务实体经济!防控金融风险!

深化金融改革" 刚刚闭幕的全国金

融工作会议" 对当前和今后一个时

期我国金融工作进行了全面部署#

有细心的业内人士注意到"$风险%

二字在会议新闻报道中出现了三十

多次# 今年的全国金融工作会议把

主动防范化解系统性金融风险放在

更加重要的位置" 并设立国务院金

融稳定发展委员会" 强化人民银行

宏观审慎管理和系统性风险防范职

责"落实金融监管部门监管职责"并

强化监管问责#

金融是国家重要的核心竞争

力" 金融安全是国家安全的重要组

成部分# 世界历史也可以说是一部

金融史&从古希腊!古罗马到今天的

美国" 任何一个国家的强大都离不

开金融" 但金融风险对于一个国家

来说"也可能带来毁灭性的打击'因

而"金融从来不可能是中立的"任何

一个国家的金融政策" 首先就是要

从自己国家的安全出发' 维护金融

安全"防范金融风险"实际上就是最

大化国家利益" 这已经被世界各国

所认可'

很长一段时间" 说起维护金融

安全" 我们首先想到的就是使用金

融工具' 无论是期货!期权"甚至连

专家都看不懂的对冲工具" 都曾被

用来降低金融风险'同时"在市场上

也出现过$不破不立"先破后立%!$推

倒重来%等声音"任由市场发展"希望

通过市场自身的力量进行调节'这实

际上也是非常危险的"其对于金融系

统带来的风险可能是致命的'

我们应该看到金融是一把 $双

刃剑%"再好的对冲工具"再缜密的

对冲方式" 在少部分人贪婪欲望的

操纵之下" 都可能会爆发出更大的

金融风险" 甚至危及到一个国家的

金融安全" 因而仅仅从技术角度去

维护金融安全是远远不够的" 更需

要顶层设计'

!"#"年美国股市崩盘后"对银

行进行全面监管的(格拉斯)斯蒂格

尔法案*+$%&'' ()*&+&%% ,-),

问世 ' .""" 年该法案废除 "为

#//0年的金融危机埋下伏笔"银行

此后再次拿储户的钱对金融衍生品

及对冲基金等进行高风险投资'

1/!/年 2月 1.日"奥巴马签署的

(多德)弗兰克法案*正式生效' (多

德)弗兰克法案*可以说是(格拉斯)

斯蒂格尔法案*的加强版"并认为是

美国$大萧条%以来最全面-最严厉

的金融改革法案" 是美国加强金融

监管的重要标志之一' 虽然特朗普

上台之后对于这个法案颇有微词"

但美国防范金融风险的力度没有丝

毫的降低'

近年来" 中国金融创新发展成

绩斐然" 但不合理创新和无边界发

展"也滋生了资产泡沫和监管套利'

一些金融机构利用监管漏洞投机

套利"在这一过程中也酝酿了潜在

的金融风险' 今年以来"$一行三

会%接连出手加码监管措施"积极

处置存量"加速金融去杠杆"防范

金融风险取得了一定的成绩"但我

们也应该看到"问题依然存在' 此

次全国金融工作会议提出"要强化

金融监管的专业性! 统一性! 穿透

性"所有金融业务都要纳入监管"及

时有效识别和化解风险" 这无疑为

未来的金融监管定下了基调" 同时

针对突出问题加强协调" 强化综合

监管"突出功能监管和行为监管'细

心的业内人士发现" 这是首次在如

此高规格的层面对监管模式的改

变进行确认"这标志着$机构监管%

将成为过去式"监管真空!监管套

利等一直存在的监管问题有可能

得到根本改善'

在上周举行的中国共产党上海

市第十一届委员会第二次全体会议

强调" 上海要以提高供给质量为主

攻方向"不断巩固提升实体经济能

级" 加快培育新的经济增长点"着

力提升$四个中心%功能"坚决维护

金融安全稳定' 作为全国金融要素

市场最齐备的城市之一" 上海集聚

了股票!债券!期货!货币!票据!外

汇! 黄金! 保险等各类金融要素市

场" 因而更要扎牢防范金融风险的

$篱笆%'

防止发生系统性金融风险是金

融工作的永恒主题'十八大以来"防

控金融风险的重要性! 守住不发生

系统性风险的底线被反复强调"只

有坚持标本兼治!多方施策"方能防

患于未然!赢得主动"才能维护国家

金融安全和稳定'

!
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扎牢防范金融风险“篱笆”
方 翔

!共享系"项目!商业创新还是概念游戏"

共享经济概念的火爆带
动了一批又一批新产业。近
日，“共享睡眠”横空出世，刷
爆朋友圈，引来大批媒体报
道和体验者尝鲜。

针对都市白领需要午休
的痛点，这些形似太空舱的
“共享自助休息舱”，陆续在
北京、上海、成都等地出现。
但北京的尝鲜之举很快被叫
停：位于北京中关村中钢国
际广场创业公社的“共享睡
眠床铺”被查封，查封的具体
原因还不清楚。

在共享单车、共享雨伞、
共享充电宝之后，越来越多
的事物打出“共享”旗号。“共
享××”究竟是商业创新还
是概念游戏？来看各方观点。

新民眼

孙绍波 画

! ! ! ! !现在国内比较多叫太空舱%日

本叫&胶囊旅馆'%主要是作为一种

临时性补充的居住设施( 在这样的

基础上%&共享睡眠' 这个概念本质

上就是一种&胶囊旅馆'( $

!!!社科院旅游中心特约研究

员杨彦锋认为"所谓&共享睡眠'只

是换汤不换药#即便&共享自助休息

舱'没直接命名&胶囊旅馆'"但是不

能因此忽视其存在的安全等问题#

!本质上而言%&共享床铺'是一

种微创新%将新技术与&胶囊旅馆'

融合%采取新的经营模式(虽然创新

力度并不大%但改善了&胶囊旅馆'

的体验感%且市场定位明确%符合市

场经济的发展规律( $

!!!新京报认为"应该给&共享

床铺'多一点发展空间和时间"不要

急于打压管制" 让市场博弈出一套

游戏规则"然后再去规范"或许是更

好的解决之道#

!事实上%随着以&共享'为噱头

的创业项目层出不穷% 不仅创业者

越来越无力将自己的&生意'和&共

享'之间建立起有说服力的联系%就

连消费者也越发对之兴趣寥寥甚至

审美疲劳( $

!!!金羊网署名文章认为"各

式&共享系'的创业项目"其中绝大

部分都与共享经济毫不沾边# 从本

质上说" 此类项目不过是对特定传

统业态的一种概念再包装" 而没有

原创性商业内容#

!&共享'的本质应当是一种更

有效的资源配置方式%在过去%人类

更多的习惯是一种拥有方式% 但是

现在随着人类经济水平的提高%越

来越多的东西都成为了一种闲置%

伴随着新的互联网技术的产生%人

类调配资源的能力大大增加( 调配

闲置资源才可以称为&共享'的本质

行为( $

!!!在分享经济领域" 资本疯

狂乱舞"分享经济的&产物'开始泛

滥"所有的&租赁'稍加包装似乎都

可以摇身一变成为共享经济的一

员" 然后打着新经济模式的幌子吸

引资本前来# 上海交通大学安泰经

济与管理学院副教授黄少卿明确表

示"现在的很多&共享经济'已经不

能够称之为公益行为" 而是更典型

的商业行为#

!明明就是传统的住宿服务%为

何非要给自己贴个&共享床铺'的标

签) 之于此% 一方面固然有概念投

机"跟风炒作的考虑*另一面%则显

然是试图以所谓的&模式先进性'来

绕过现有的公共监管( $

!!!现代金报署名文章认为"

按照现有规定" 旅馆实施特种行业

管理#理论上"一家旅店要想正式营

业"必须走完消防)卫生)工商)公安

等一系列审批流程# &共享床铺'极

力将自己与传统旅店区分开来"很

大程度就是为了避开相关职能部门

的审查#


